
香港文匯報訊（記者 解玲）香港南區
工商業聯合總會日前於中環華商會所設
宴，與南區區議會主席馬月霞、副主席
朱慶紅及一眾友好區議員歡聚，藉此加
強互動與聯繫。南區民政事務專員黃彥
勳、南區政務處高級聯絡主任陳源寶儀
以及分區主管（東）林綺萌等應邀出席
活動。

廖漢輝：南區必有新景象
香港南區工商業聯合總會於今年6月12

日正式成立。創會主席廖漢輝於歡聚活
動上致辭稱，他與一班志同道合的工商

界友好成立南區總會，冀團結南區工商
界，再凝聚區內各界力量，共同迎接南
區的發展。有見於地鐵港島南支線於未
來開通，南區的發展必有一番新景象。
他又表示，總會成立後首個聯絡的機構
便是南區區議會，藉此加強雙方聯絡，
為南區的美好將來共同努力。

就未來發展交流討論
席間，賓主雙方就南區未來發展以及

可供合作的公益項目交流討論，並且期
望在未來有更多討論地區事務的機會。
出席賓主尚包括：南區區議員梁皓均、

陳李佩英、麥謝巧玲、林玉珍、林啟
輝、麥志仁、歐立成及陳理誠；南區總
會副主席王振宇、劉嘉華、何綺蓮、施

忠民；常董譚幾嗣、梁熾仁、楊國輝、
李仲文、周兆熙、黃德民、何嘉明、胡
潤泰、鄺平山和呂思薇。
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湖北聯會慶回歸會員同樂

香港文匯報訊 香港中華廠商聯合會（廠商會）
常務會董吳清煥日前率領一行13人考察團前赴貴
州省黔東南州，作為期4日的訪問。期間，考察
團前往爐山工業園及凱里經濟開發區考察，與州
領導舉行座談會，並參觀鎮遠古城、施秉縣杉木
河景區及雷山西江苗寨。
考察團抵貴陽後，隨即前往爐山工業園考察，

並出席政協黔東南苗族侗族自治州委員會副主席
熊賜新備設的晚宴。翌日，考察團到凱里經濟開
發區考察，並與黔東南州副州長孫登峰等領導舉
行座談會。中午，考察團出席由黔東南州委書記
廖少華及州長李飛躍假亮歡寨備設的午宴，並前
赴鎮遠古城參觀。
考察團遊覽了古巷道、古民居、博物館、大河

關碼頭及青龍洞等名勝古蹟。

香港文匯報訊（記者 李理 武漢報道）辛亥百
年紀念活動逐漸掀起高潮之際，包括浸大在內的
港澳台15所大學社團精英聚首武漢，參加由武漢
大學主辦的「第2屆學生社團國際交流營」。

67大學208名學生參加
是次為期一周的國際交流營昨日正式開營。營

友包括哈佛大學、耶魯大學等在內全球67所大學
的208名學生參與其中。武漢大學相關負責人向
記者介紹稱，訓練營的主要活動有學生社團國際
邀請賽、中國傳統文化研習營、發展論壇等。

「重走首義路」了解歷史
此外，為紀念武昌起義100周年，訓練營還特

別為營員安排「重走首義路、喜看新武漢」環
節。負責人表示，通過「重走首義路」，中外大
學生社團領袖將更加深刻地了解中國和中國歷
史，同時增強大學生的社會觀察能力。

王傳中：促學生全面成長
武漢大學黨委副書記王傳中指出，舉辦學生社

團國際交流營是武大堅持國際化發展的重要舉
措。通過舉辦學生社團國際交流營，將促進學生
全面成長成才，提高學生的綜合素質和能力；有
利於提高學生社團水平。

學生國際交流營武漢開營

廠商會考察黔東南州

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）上海市政
協主席馮國勤前天中午會見並宴請了香港中國商會訪
問團一行。馮國勤在致辭中風趣地表示，滬港是姐妹
城市，姐姐不會嫉妒妹妹的美麗，妹妹也不會因姐姐
煥發「第二春」而不開心。
馮國勤稱，以前香港很多投資人都來自上海，如今

香港發展後又「反哺」上海，滬港是姐妹關係。作為
發展歷史更長的「姐姐」，上海不會嫉妒香港的繁榮和
發展，相信「妹妹」也不會因為姐姐煥發第二春而不
開心。

硬件設施好素質待提高
馮國勤指，現在上海硬件設施的發展和建設非常

好，基本達到國際大都市的要求，但內在的「素質」
上還有待提高。香港在這方面有很多先進的經驗和理
念，值得上海學習、借鑒。

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）為期3天訪
滬活動昨日結束。團長陳經緯表示，現在各級政府對
港企到內地投資都有很多優惠政策，如果能有更多的
港企了解內地的優惠政策，相信還會有更多的港企到
內地投資發展。
陳經緯透露，香港中國商會組織了一些有實力的大

財團，準備到全國各地去參觀考察，尋找投資機會，
首站就選了上海。「這次到上海訪問，俞正聲書記對
滬港合作非常重視，會見訪問團成員時對上海經濟發
展情況和投資環境作了介紹。」「俞正聲書記說目前香
港企業在滬最大項目是房地產，可以引進現代高端服
務業，而這正是香港的優勢。」

推介港企投資優惠有責
陳經緯表示，現在內地很多地方政府對港企到內地

投資都有優惠政策，但很多港企並不了解。香港中國
商會就要起到橋樑作用，讓更多的港企了解這些優惠
政策，為兩地企業尋找更多的合作機會。

組財團考察 首站選上海

■吳清煥、雷振範與廖少華、李飛躍等合照。

■南區工商聯與南區區議會代表交流後合照。

■范徐麗泰與哈爾濱客人合影留念。

■湖北聯誼會慶回歸同樂日上會員合照。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

俞正聲：滬港互補非替代
會見香港中國商會訪問團 馮國勤等熱情迎客

香港文匯報訊（記者 莊亞權 上海報道）香

港中國商會組團赴滬訪問3日，活動昨日結

束。訪問團此行獲中共中央政治局委員、上

海市委書記俞正聲，上海市政協主席馮國勤

等人熱情接待。其中俞正聲在會見團員時表

示，無論是國際金融中心、國際航運中心還

是迪士尼的建設，港滬之間大多數是互補，

而不是替代關係，上海沒有替

代香港的意圖。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）

香港湖北聯誼會日前在絲寶國際
大廈18樓頂層客屬總會新會所，
舉行慶祝香港回歸祖國14周年和
會員同樂日聯歡聚會。
有逾200名會員聚首一堂，在載

歌載舞中，共同祝願香港經濟繁
榮發展、社會和諧、市民快樂安
康。

蕭建輝籲做好選民登記
香港湖北聯誼會常務理事兼副

秘書長蕭建輝在聚會上致辭。他
指出，聯誼會關心香港社會發
展，積極參與政治及社會各項事
務。今、明年是香港的選舉年，
將有多場重要選舉活動，聯誼會

積極呼籲會員做好選民登記，屆
時投票支持愛國愛港人士更好地
管治香港，為香港經濟發展和社
會繁榮穩定發揮力量。

辦多姿多彩活動凝聚會員
蕭建輝亦表示，聯誼會經常舉

辦多姿多彩的活動凝聚會員，為
會員搭建溝通聯誼的平台，日後
支持會務取得更好的發展。
今年是香港回歸14周年，聯誼

會藉 慶祝回歸活動，讓會員們
聚首一堂，暢敘友誼，歡度節
日。
聚會上，會員們紛紛上台表演

精彩的文藝節目，大家樂在其
中，盡享美妙愉快的一天。

南區工商聯區議會交流

哈市委書記拜會范太

黎桂康陳經緯分任顧問團長
訪問團由全國政協委員、香港中國商會會長兼主

席、經緯集團董事局主席陳經緯擔任團長，香港工商
界、傳媒界代表共60人隨行參訪。訪問團榮譽顧問、
全國政協常委、中聯辦副主任黎桂康參加了會見活
動。本報董事總經理歐陽曉晴隨團訪滬。

俞正聲：上海發展港企作用大
俞正聲指，香港企業對上海發展起到很大的推動作

用。香港企業在改革開放之初就到上海，開始大多是
生產型的投資，現在主要以房地產為主，很多港企在
上海做得很成功，例如由香港瑞安集團打造的新天
地，已經成為上海新的景觀。
針對外界盛傳的內地在打壓房地產的說法，俞正聲

坦言，這個說法並不準確。目前房地產主要分為住宅
類地產和寫字樓等商業地產，對寫字樓等商業地產，
除了不許屯地外，基本沒有調控措施。事實上，對於
正在努力發展現代服務業的上海，寫字樓在上海還有
很大的發展空間，因為這不僅符合上海今後的調整需
要，亦符合很多房地產商的投資意願。

開徵房產稅抑制投資性購房
對於受到調控政策衝擊最大的住宅類地產，俞正聲

表示，和商業類地產不同，住宅類房地產有商品市場
屬性，也有民生屬性，因此對這一類房地產，政府不
鼓勵投資性購房，這不是打擊，也不是禁止，而是採
取了一些抑制性措施，開徵房產稅就是措施之一。俞
正聲指，如果房價太高，亦不利於人才引進。
對於港人關注的上海國際金融中心的建設，俞正聲

認為，在內地要實現利率市場化和匯率自由兌換，還
需要一段時間，在此之前，上海國際金融中心的發展
不會太快。即使將來實現了利率市場化和匯率自由兌
換，上海也不會替代香港。因為香港面對的企業總
部、主要生產基地放在珠三角，而長三角的企業總
部、主要生產基地大都在上海，大家有不同的依托，
各有各的服務範圍。從長遠看，香港與上海可以互
補；從當前看，上海絕對代替不了香港。

指港航運服務有稅制優勢
對於國際航運中心建設，俞正聲坦言在集裝箱吞吐

量上，香港趕不上上海，主要因為長三角的製造業發
展比珠三角好。但在航運服務業，目前上海與香港相
比還有很大差距。造成這一現象的主要原因是稅制問
題。據俞正聲透露，現在很多內地航運公司不掛內地
的旗子，而掛香港、巴拿馬等地的旗子，因為內地買

船、營業稅、船員工資稅都遠超這些地方。
俞正聲指，在內地解決稅制問題難題很大，而不解

決這個問題，航運服務業發展起來不太可能。據了
解，上海曾在洋山港嘗試突破，但收效甚微。俞正聲
表示，在這樣的背景下，香港和上海是互補、促進的
關係，大多數不是替代關係。「迪士尼樂園滬港都
有，上海覆蓋的是長三角，香港覆蓋則是珠三角。我
對港滬合作充滿信心，上海沒有替代香港意圖。」

黎桂康：港企樂意與內地合作
黎桂康在會見中表示，上海經濟取得了很大的發

展，去年的世博會，讓很多到上海參觀的香港人感到
「很震撼」，覺得祖國的發展非常迅猛。黎桂康指，香
港企業家很想通過加強跟內地的合作，包括跟上海的
合作，背靠祖國，面向世界，融入到全球經濟一體化
進程中。

■馮國勤（右二）會見訪問團，左一為陳經緯，左二
黎桂康。

■上海市委書記俞正聲（右二）會見訪問團成員。

■訪問團參觀月星國際家居。

香港文匯報訊 (記者 王欣欣）率團赴
港舉辦洽談合作活動的黑龍江省委常
委、哈爾濱市委書記蓋如垠昨天專程拜
會了世界華商聯合促進會名譽會長范徐
麗泰，介紹了哈爾濱的市情以及正在實
施的「北躍、南拓、中興、強縣」發展
戰略。

蓋如垠：冀與港工商界合作
蓋如垠表示，希望在現代物流業、城

市綜合體以及旅遊地產方面加強與香港
工商界的合作，實現優勢互補，並借助

范徐麗泰的力量，搭建起與香港工商
界、世界各地華商之間的橋樑。蓋如垠
還邀請范徐麗泰親自到哈爾濱看一看獨
具特色的濕地資源。

范太：哈市發展態勢良好
范徐麗泰對蓋如垠率團來港招商推介

表示歡迎，對哈爾濱良好的發展態勢表
示讚賞。她說，香港在金融、人才、技
術等方面具有優勢，要通過招商活動讓
香港各界更加了解哈爾濱的優勢，尋找
商機合作，推動經貿往來更加頻繁。

馮國勤：滬港好姐妹不互妒


